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BFM-UBV Bürgerbewegung Für Morsbach, Wiesenstraße 9, 51597 Morsbach 

An den Rat der Gemeinde Morsbach                                                      
Herrn Bürgermeister Bukowski 
Rathaus 
51597 Morsbach    

        
Anfrage zu Medikamentenrückständen im Grundwasser 
Morsbach, 26.06.2022 
    

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
sehr geehrte Damen und Herren des Rates, 

in einer breit angelegten Studie der Universität York wurden mehr als 250 Flüsse aller 
Kontinente auf Arzneimittelbelastung untersucht. Selbst in den abgelegensten 
Gebieten konnten Rückstände von Carbamazepin, Metformin und Paracetamol 
nachgewiesen werden. Auch in Deutschland beobachtet das Umweltbundesamt eine 
Zunahme an Medikamentenrückständen im Wasser. Durch die zunehmende Alterung 
der Bevölkerung wird auch hier die Konzentration absehbar zunehmen, wenn nicht 
flächendeckend die Kläranlagen nachgerüstet werden. Dies kann durch eine vierte 
Reinigungsstufe (nach Rechenklärung, Vorklärung und biologischer Reinigung) 
erfolgen. Diese vierte Reinigungsstufe ist keine bestimmte Klärtechnik, sondern 
bezeichnet eine ganze Reihe verschiedener Optionen wie Ozonierung, 
Membranfiltration oder Aktivkohlefiltration. Ziel dieser zusätzlichen Klärtechnik ist das 
Herausfiltern von Spurenstoffen, d. h. um Mikroschadstoffe wie etwa aus 
Medikamentenresten, Pestiziden und Pflanzenschutzmitteln, Silber- und 
Korrosionsschutzmitteln, synthetischen Duftstoffen in Körperpflegeprodukten usw. 

Gibt es Seitens des Aggerverbandes Überlegungen, diese vierte Reinigungsstufe im 
Klärwerk Volperhausen einzusetzen bzw. auszubauen oder ist ein Ausbau/Einsatz 
aufgrund der Wasserqualität nicht notwendig? Ebenfalls bitten wir um eine 
Information, welche Auswirkungen bzw. Maßnahmen wann aufgrund der 
beabsichtigten Schließung der Kläranlage Holpe auf die Gemeinde zukommen. 

Weitere Begründungen -falls erforderlich- mündlich in den entsprechenden 
Sitzungen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Jan Schumacher 
- Fraktionsvorsitzender - 


